

LATERCERA Sábado 31 de enero

MI CÁNCER, MI PALABRA: UN IMPERATIVO ÉTICO

Por **Carolina Goic**

Directora Ejecutiva Foro Nacional
de Cáncer y académica UC.

Por **Enrique Castellón**

Director Cecan.

Por **Jaime Bellolio**

Alcalde de la Ilustre Municipalidad
de Providencia.

Por **Nicolás Birrell**
Presidente Desafío Levantemos Chile.

seguir educándolos y cuidándolos, jo en distintas catástrofes, hemos vis de la reconstrucción es levantar nue turía comunitaria y, en particular, las mantener unidos, a través de espacios de una comunidad. Si los niños vuel sus padres recuperan la certeza de que idose en un lugar seguro. Con esa tran rán iniciar la difícil tarea de volver a

ntemos Chile hemos comprometido, ones vecinales y las autoridades, todo evantar cuanto antes escuelas de emer y acompañar a las comunidades escoc ión de sus espacios definitivos. Para l clases en marzo, la sociedad civil debe olar al centro, hacerla prioridad y po ta problemática pública la eficiencia y es privadas.

A | 0



preventiva

y esposada. Así dejó el domingo su resi la exministra de la Corte Suprema Ange ro de la llamada "trama bielorrusa". Tras uñida de formalización, el juez Cristián que Vivanco "ejecuta directamente actos guyó la autoría de Vivanco en los delitos de activos. Esto, basado en las pruebas que ellantes -CDE, Codelco y Organización de les- y el Ministerio Público sobre presun favorecer a CBM mientras presidía la Ter Suprema. Como consecuencia de los he mencionó que se "afectó la integridad del sobre todo la independencia externa que jueces". Tras la resolución, se estableció para la investigación. La defensa de Vivan sterio Público realizó una "formalización representada fue víctima de una "condena xdiós".

ste 4 de febrero, Día M del Cáncer, ponemos tro de la discusión púl urgente realidad de e fermedad. Pero lo h desde un lugar distin la voz de las persona centro. El miércoles premiaremos lato ganadores del concurso "Mi mi palabra", una iniciativa que rec testimonios de adolescentes, cuidac equipos de salud. Son historias diver tivas, a veces duras, luminosas, qu ciden en algo esencial: el cáncer no estadística, es una experiencia hum personas concretas, sus familias y co dades.

El lema impulsado este año por la Internacional contra el Cáncer "Únic lo único" nos recuerda que poner esas cias al centro es una condición indis para avanzar en equidad. Los relatos comuenven: interpelan. Nos obligan las brechas persistentes en prevención ción precoz, acceso oportuno a tratar disponibilidad de equipos de salud es zados y en cuidados integrales a lo l todo el proceso de la enfermedad.

Chile cuenta con la Ley Nacional d cer, un instrumento sólido y con vi largo plazo, pero cuya implementació siendo incompleta. En un contexto de gobiernos, que ha declarado el cáncer prioridad, existe una oportunidad y u ético de acelerar su puesta en marcha vidas y mejorar la sobrevida no pue dependiendo del lugar de residencia, de ingresos o la capacidad de las p para navegar solas un sistema complej

Conmemorar el Día Mundial del Cá es solo una fecha simbólica: es un ll la acción y a actuar coordinadament de los municipios, como lo hace Prov acercando la prevención y el apoyo a la nidad; desde la sociedad civil organiza ticularando voces y propuestas, rol que el Foro Nacional de Cáncer, y desde la mia y la investigación, generando ev rigurosa para orientar decisiones p como lo realiza el Centro para la Pre y el Control del Cáncer Cecan.

Hacer nuestra la urgencia de las p es el verdadero sentido de este 4 de E Escuchar sus historias, aprender de transformar ese aprendizaje en acció tiva es el único camino para avanzar h Chile con mayor equidad en cáncer.